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Под знаком обновления

местная власть

кодекс чести 
для чиновников

кОдЕкс этики и служебно-
го поведения муниципаль-
ных служащих городского 
округа Верхняя Пышма при-
няли депутаты в четверг,  
31 марта, на очередном, 
32–м, заседании думы.  
кроме того, народные из-
бранники значительно рас-
ширили перечень долж-
ностей муниципальной 
службы, на которых граж-
дане, а также члены их  
семей обязаны раскрывать 
доходы.

Принять «корпоративный» 
кодекс поведения местных 
депутатов обязал губернатор 
Свердловской области Алек-
сандр Мишарин во исполнение 
указа Президента России Дми-
трия Медведева. Так что отны-
не чиновники и все остальные 
служащие муниципальных 
учреждений будут, действуя в 
рамках должностных инструк-
ций, еще и соотносить свое по-
ведение с этим сводом правил.

Что же касается раскрытия 
сведений о доходах, то вновь 
утвержденный перечень обя-
занных это делать лиц, замеща-
ющих муниципальные долж-
ности, расширен за счет членов 
их семей, то есть супругов и не-
совершеннолетних детей. 

Среди вопросов социальной 
сферы одним из принципиаль-
ных был отчет об итогах выпол-
нения целевой муниципальной 
программы реформирования 
и модернизации жилищно-
коммунального комплекса 
муниципального образования 
Верхняя Пышма на 2004-2010 
годы.

Приведем некоторые данные 
из отчета. На реализацию про-
граммы в целом израсходовано 
823, 6 миллиона рублей, в том 
числе из бюджета городско-
го округа Верхняя Пышма – 
414 тысяч 379 рублей. 

Депутаты утвердили отчет. 
Напомним, что в настоящее 
время действует новая му-
ниципальная целевая про-
грамма «Реформирование 
и модернизация жилищно-
коммунального комплекса на 
территории городского округа 
Верхняя Пышма на 2011-2013 
годы».

Заслушали и утвердили также 
и отчет о работе в прошлом, 2010 
году, постоянной комиссии 
по жилищно-коммунальному 
хозяйству, градостроительной 
деятельности, промышленно-
сти и транспорту. 

На будущее депутаты поста-
вили себе задачи, в числе ко-
торых улучшение организации 
транспортного обслуживания 
населения в границах город-
ского округа, утверждение 
подготовленной на основе ге-
нерального плана городского 
округа документации по пла-
нировке территории. 

Маргарита ВАШЛЯЕВА. 

обратная связь

«стол заказов» 
газеты «за медь»
Вы хотите узнать о чем-то 

важном из жизни предприятия 
и города из газеты? Получить 
ответы на актуальные и важ-
ные вопросы? Обращайтесь в 
наш «стол заказов», и мы обяза-
тельно расскажем вам, дорогие 
читатели, обо всем, что вас  
интересует.

заявки можно направлять  
по электронному адресу 
zamed@elem.ru или по теле-
фону 98-135. 

Пишите, звоните. ждем!

рабОта в условиях современ-
ного рынка требует особых 
подходов. здесь необходимо 
не только умение качествен-
но и быстро работать, но и 
хорошо знать потребителя. 
Понимать, какие объемы про-
дукции он готов заказать и 
какие сроки выполнения зака-
за будут для партнеров опти-
мальными. 

Цех горячего цинкования – одно 
из самых молодых подразделений 
ОАО «Уралэлектромедь», с мо-
мента создания был четко вписан 
в рынок. Тогда, пять лет назад, 
предприятий, которые занима-
лись бы антикоррозийным по-
крытием металлоконструкций, 
в стране насчитывалось не более 
десятка. И новое производство 
быстро приобрело популярность. 
Популярности этой способство-
вали одновременно два фактора –  
все повышающиеся требования к 
качеству антикоррозийных по-
крытий металлоконструкций и  
безупречное качество работы ЦГЦ. 

Изначально цех проектировался 
с определенным запасом мощно-
сти. Но достаточно быстро произ-
водство вышло к почти предель-
ным объемам – две с половиной 
тысячи тонн в месяц. До недавне-
го времени этого было достаточ-
но, но в прошлом году стало ясно: 
спрос опережает предложение, и 
для того, чтобы не потерять пар-
тнеров, необходимо увеличивать 
объемы производства. 

– Наши партнеры – это энерге-
тики (они цинкуют опоры ЛЭП 
и опорные конструкции под 
трансформаторные подстанции), 
строители, железнодорожники, 
– рассказывает начальник цеха 
горячего цинкования Станислав 
Манин. – Сезонным колебаниям 
подвержен спрос на дорожные 
ограждения, но думаю, что в апре-
ле рост наметится и здесь. Обыч-
но в январе-феврале у нас в цехе 
бывает небольшое затишье, но в 

этом году мы передышки даже не 
почувствовали. Две с половиной 
тысячи тонн металлоизделий мы 
цинковали каждый месяц, но рын-
ку нужно больше. Поэтому руко-
водство предприятия приняло ре-
шение с 1 марта увеличить объемы 
на существующем оборудовании, 
не дожидаясь ввода новой линии, 
с небольшим пополнением парка 
оборудования. 

До сих пор в три смены, без 
праздников и выходных, в цехе 
производились только навеска и 
съем металлоконструкций. Теперь 
на круглосуточный режим работы 
перешел и главный агрегат – печь. 
Выход на трехсменную работу по-
зволил поднять объем производ-
ства до 3,3 тысячи тонн металло-
конструкций в месяц. Плановые 
задачи на второй квартал 2011 года 
поставлены цеху уже исходя из 
этого объема.

Естественно, что прежним со-
ставом эту задачу было не решить. 
И к середине марта коллектив цеха 
пополнился сразу на 41 человека. 
Сегодня все новички уже закон-
чили подготовку в учебном цен-
тре и начали практику на рабочих 
местах. Сейчас им осталось только 
сдать экзамены и получить допуск 
к самостоятельной работе. А судя 
по тому, что к каждому новобран-
цу прикреплены сильные, опыт-
ные наставники, нет сомнений в 
том, что экзамены эти будут сданы 
успешно. 

При таком увеличении ин-
тенсивности работы без нового 
оборудования не обойтись. И до-
статочно скоро в ЦГЦ появятся 
две современные кран-балки для 
навески-съема изделий и пятитон-
ный погрузчик для завоза и вывоза 
продукции.

Как известно, даже самое но-
вое и качественное оборудование 
нуждается в усовершенствовании. 
И с начала 2010 года в ЦГЦ ведется 
инновационная работа. Интерес-
ные идеи на бумаге здесь не оста-
ются. 

– Необходимо сделать так, чтобы 
все предложения были внедрены 
и показали себя в работе. Только 
тогда от них будет стопроцентный 
эффект, – размышляет Станислав 
Владимирович. 

Увеличить объем производства в 
цехе поможет и линия цинкования 
мелких изделий. Уже заключен 
контракт на поставку голландской 
линии конвейерного типа. На но-
вую линию выведутся изделия ве-
сом пять килограммов и размером 
до полутора метров. 

– После установки этого обо-
рудования мы сможем убрать из 
большой, тринадцатиметровой 
ванны в семиметровую мелкие 
изделия, – говорит Станислав 
Владимирович. – У нас появит-
ся ниша, резерв под крупные из-
делия. И тогда мы сможем выйти 

на годовой объем в 50 тысяч тонн. 
Рынок будет расширяться, и, не-
смотря на то, что конкуренты не 
дремлют, работы, я думаю, долж - 
но будет хватить всем. Учитывая 
проработки службы маркетинга, 
которая сейчас входит в состав 
цеха, спрос постоянно увеличи-
вается, в апреле заказчикам не-
об ходимо было обработать пять 
тысяч тонн металлоконструк- 
ций. А мы пока можем сделать 
только 3,3 тонны. А это значит,  
что линия по цинкованию мелких 
изделий – это требование вре-
мени.

Еще недавно цех был единствен-
ным подобным производством на 
Урале, в Сибири и на Дальнем Вос-
токе. Заказы в Верхнюю Пышму 
приходили даже с Сахалина. Не-
давно же подобные предприятия 
открылись в Новосибирске, Ир-
кутске и в Башкортостане, в городе 
Салавате. 

Однако спрос на металлокон-
струкции, оцинкованные в ОАО 
«Урал электромедь», не снижает-
ся. И, прежде всего, потому, что у 
нас максимум внимания уделя-
ется качеству – именно качество 
является нашим конкурентным 
преимуществом. Да и требова-
ния к коррозионной стойкости 
металлоконструкций постоянно 
растут. Сейчас простой покраской 
строителям ЛЭП, к примеру, уже 
не обойтись. А это значит, что одно 
из самых молодых подразделений 
предприя тия будет востребован-
ным. 

Алла БАРАНОВА.

количество не в ущерб качеству

Еще немного, и конструкции отправятся к потребителю.

Навеска металлоконструкций – дело ответственное.

Хохмотерапия 
всем 
показана
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главная награда – 
признание коллег

ВажнЫЙ документ получила 
на днях центральная лабо-
ратория ОаО «Уралэлек-
тромедь» – свидетельство 
участника межлаборатор-
ных испытаний катодов мед-
ных. документ выдан ас-
социацией аналитических 
центров «аналитика».
– Наша лаборатория – одна 

из ведущих в России, – говорит 
начальник центральной лабора-
тории ОАО «Уралэлектромедь» 
Сергей Мазгалин. – Тем не ме-
нее, необходимо постоянно под-
тверждать компетентность. Уча-
стие в межлабораторных срав-
нительных испытаниях и полу-
ченные результаты – серьезная 
проверка квалификации. 

Объектом испытаний были 
катоды медные – основной вид 
продукции нашего предприятия. 
Образцы исследовали на 19 эле-
ментов (или компонентов). 

Уральская медная руда – поли-
компонентная, и задача метал-
лургов в процессе переработки 
свести количество примесей к 
минимуму. 

– Это особенно важно в связи 
с тем, что наша катодная медь в 
2010 году зарегистрирована на 
Лондонской бирже металлов (до 
настоящего времени ОАО «Урал-
электромедь» – единственное 
предприятие в России, продук-
ция которого зарегистрирована 
на этой площадке), – продол-
жает Сергей Владимирович. – И 
для нас очень важно демонстри-
ровать, что мы надежно аттесту-
ем этот вид продукции.

Успешное прохождение испы-
таний – это сигнал не только для 
внешних партнеров: теперь зна-
чительно увеличится запас дове-
рия в адрес центральной лабора-
тории во всех подразделениях и 
филиалах Уралэлектромеди.

Маргарита ВАШЛЯЕВА.

монтаж  
на четвертой 

отметке 
рабОта на строительстве 
цеха электролиза меди идет 
полным ходом. Уже видны 
очертания будущего про-
изводства. сегодня одна 
из важнейших задач – это 
монтаж шинопроводов для 
подвода электроэнергии к 
электролизным ваннам
Сами ванны расположены на 

высоте четырех метров от «чи-
стого» пола, и сейчас строите-
ли монтируют на этой отметке 
перекрытия – железобетонные 
и металлические площадки для 
обслуживания оборудования.

В транспортном пролете ком-
плектуется материалами узкоко-
лейка. Параллельно с заливкой 
полов здесь начнется укладка 
железнодорожных путей.

Полным ходом идут и работы 
по установке металлоконструк-
ций под технологические трубо-
проводы. Когда цех будет пущен, 
по трубопроводам пойдут пар, 
вода и сжатый воздух. 

– Основное технологическое 
оборудование мы планируем 
начинать монтировать с перво-
го июля, – рассказывает заме-
ститель начальника УКС ОАО 
«Уралэлектромедь» Павел На-
летов. – Главные машины будут 
установлены только тогда, когда 
мы наведем в цехе чистоту. 

Работы  на стройке идут по  
графику и, по словам специали-
стов, будут закончены, как и за-
планировано, к концу нынеш-
него года.

Алла БАРАНОВА.

наши интервью

событие

скОрО исполнится год с того 
момента, когда знаменитая в 
прошлом фабрика по произ-
водству игрушек «радуга» из 
подразделения ОаО «Урал-
электромедь» выведена в са-
мостоятельное предприятие 
ООО «металлпак». Время, 
прошедшее с момента отде-
ления, подтвердило верность 
принятого решения: за десять 
месяцев из убыточного пред-
приятие перешло в разряд 
рентабельных. И пусть при-
быль, полученная по резуль-
татам прошлого года, сравни-
тельно невелика, но она есть, 
и это главное.

Сегодня о ситуации на пред-
приятии, о планах руководства и 
перспективах мы попросили рас-
сказать генерального директора 
ООО «Металлпак» Рафиса Миф-
тахова.

– Рафис Адипович, десять меся-
цев «самостоятельного плавания» 
– это, конечно, немного. Но уже 
сегодня можно сказать, насколь-
ко экономически выгодным было  
решение о выводе из подразделе- 
ния в самостоятельное пред-
приятие.

– Из состава ОАО «Уралэлек-
тромедь» мы были выведены  
1 мая прошлого года. И я считаю, 
что решение это было верным. 
Во-первых, доля товарной про-
дукции, производимой для Урал-
электромеди, в нашем производ-
стве составляет около десяти про-
центов. И вывод непрофильного 
производства пошел на пользу 
всем. Конечно, наши работники 
побаивались, что лишатся соци-
альных гарантий и уверенности в 
будущем. Но мы провели общее 
собрание и объяснили необхо-
димость этого шага, обрисовали 
перспективы. Важно, что сегодня 
все социальные проекты у нас осу-
ществляются в том же объеме, что 
и на Уралэлектромеди. Средний 
уровень зарплаты у нас такой же, 
как и на Уралэлектромеди (до от-
деления он был несколько ниже), 
мы точно так же выплатили и воз-
награждение по результатам года. 

– А каковы первые итоги?
– Прежде всего, жизнь заставила 

нас считать деньги, искать новые 
заказы, расширять зону присут-
ствия на рынке. Мы определили 

узкие места, нашли резервы для 
снижения себестоимости готовой 
продукции, и, кстати, они еще не 
исчерпаны. Главное же – мы впер-
вые за многие годы сработали без 
убытков. 

– Заставил ли рынок осваивать 
новые виды продукции, искать мар-
кетинговые решения?

– Сегодня наша главная задача 
– найти как можно больше поку-
пателей. «Металлпак» производит 
два вида продукции. Первый – это 
барабаны для лакокрасочных и сы-
пучих материалов. Барабаны эти 
необходимы Уралэлектромеди и 
Среднеуральскому медеплавиль-
ному заводу для фасовки медных 
порошков и другой продукции. 
Кроме того, барабаны покупа-
ют производители лакокрасоч-
ных материалов, материалов для 
сварки и химической продукции. 
Второй вид продукции – лакиро-
ванная жесть. По заказу мы лаки-
руем жесть для производителей 
овощных, мясных и рыбных кон-
сервов. Партнеры поставляют нам 
свой металл, мы его лакируем и 
при необходимости наносим цвет-

ную печать. Но в последнее время 
эту услугу заказывают все реже. В 
целях экономии производители 
наклеивают на банки бумажные 
этикетки. Без лакирования же им 
обойтись невозможно – без за-
щитного слоя жесть окисляется. 

Кстати, если объем производ-
ства барабанов у нас стабилен, и 
увеличить здесь объемы практи-
чески невозможно, рынок в этом 
отношении очень узок, то в цехе 
металлопокрытий есть и возмож-
ности роста, и спрос.

– Снижение себестоимости – это 
одна из главных задач, которую 
предприятие решает сегодня. А за 
счет чего удается сократить рас-
ходы?

– Прежде всего, это строгая эко-
номия тепла, воды, электроэнер-
гии. Кроме того, мы научились 
выбирать, проводить тендеры сре-
ди поставщиков услуг, экономить 
не в ущерб качеству. И сократили 
расходы, в частности, на транс-
портировку продукции и материа-
лов. Рост объемов на 12 процентов 
параллельно со снижением себе-
стоимости уже дали ощутимые 

результаты. Расходы оказались 
ниже, чем доходы.  

– «Радугу», или, вернее, «Ме-
таллпак», сложно назвать новым 
предприятием. Но для того, чтобы 
выстоять в условиях рынка, необ-
ходимо современное оборудование, 
которое будет поставлять конкурен-
тоспособную продукцию…

– Конечно, и я встречаю пони-
мание и поддержку от руководства 
Урал электромеди в приобретении 
нового оборудования. С его по-
мощью  мы уйдем от некоторых 
трудоемких операций, сможем 
освоить новые виды продукции и 
снизить энергоемкость производ-
ства. 

Кроме того, чтобы увеличить 
объемы, мы начали расконсер-
вацию резервной лакировальной 
линии. Запустить ее мы планиру-
ем к летнему сезону, в апреле-мае, 
когда увеличится спрос.

Если сейчас мы делаем до 1000 
тонн металлоизделий в месяц, то 
благодаря этой линии поднимем 
объем на 25-30 процентов. Кроме 
того, работа будет ритмичнее за 
счет резервов. Потому что сегодня 
даже просто остановить машину 
на профилактику – означает пой-
ти на снижение объемов. Запуск 
третьей машины поможет решить 
эту задачу. 

– А как изменилось отношение 
людей к предприятию, к поставлен-
ным задачам, к своей работе?

– Очень серьезно. Каждый месяц 
мы проводим собрание по итогам 
работы. Анализируем результаты, 
докладываем о том, как сработа-
ли, ставим задачи на следующий 
месяц. Люди всегда в курсе ситуа-
ции, знают, что от них требуется. И 
еще. Люди стали лучше работать, 
ответственнее относиться к по-
ставленным задачам, научились 
экономить. 

Сделать нам предстоит очень 
многое, и я уверен в том, что с по-
ставленными задачами наше пред-
приятие справится. 

Алла БАРАНОВА.

«радуга» в открытом  
море бизнеса

качество

Рафис Мифтахов: «Есть что предложить потребителю!» .

Вот он – настоящий день рождения!

3 аПрЕля 2011 года одному из 
старейших предприятий Ураль-
ской горно-металлургической 
компании – филиалу «Произ-
водство сплавов цветных ме-
таллов» ОаО «Уралэлектро-
медь» – исполнилось 249 лет. 

1 апреля в муниципальном 
учреждении «Центр культурно-
досуговой и спортивной  деятель-
ности» отпраздновать день рож-
дения предприятия собрались 
его работники, ветераны, жители 
Верх-Нейвинского городского 
округа. Торжественный вальс в 
исполнении коллектива бальных 
танцев ознаменовал начало празд-
ничной концертной программы.

Бурными аплодисментами 
встречали зрители директора фи-
лиала «Производство сплавов 
цветных металлов» ОАО «Урал-
электромедь» Дмитрия Тропнико-
ва. Он поблагодарил работников за 
преданность родному заводу, до-
бросовестное отношение к своему 
делу, отметил, что главное богат-
ство предприятия – его коллектив. 
Дмитрий Леонидович выразил на-
дежду на то, что празднование дня 
основания Верх-Нейвинского 
завода станет традицией, которая 
позволит объединить разные по-
коления заводчан.

Много добрых слов произнес 
со сцены глава городского окру-
га Алексей Коптелин. Искрен - 
ние пожелания процветания, 

успешной трудовой деятельно-
сти в этот торжественный вечер 
не могли не тронуть всех присут-
ствовавших.

Юбилейный сюрприз  
для старейшего завода

Отдельно чествовали коллек-
тив бронзо-латунного цеха №5. 
Цех создавался в исключительно 
трудных условиях, при большом 

недостатке материалов и рабо-
чей силы. Коллектив цеха внес 
весомый вклад в выполнение за-
водом «Вторцветмет» народно-
хозяйственных задач. Чествова-
ние пенсионеров – работников 
бронзо-латунного цеха стало важ-
ным дополнением к празднеству. 

Всем пенсионерам – работни-
кам завода, которые присутство-
вали в зале, вокальный ансамбль 
ПСЦМ подарил песню из кино-
фильма «Весна на Заречной ули-
це». И каждый вспоминал, как 
жизнь привела его на заводскую 
проходную, подружила с коллега-
ми, вывела в люди.

В завершение мероприятия под 
финальную песню «С днем рож-
дения» на сцену были приглаше-
ны все выступавшие коллективы. 
В этот момент к сцене направи-
лись представители молодежной 
организации филиала ПСЦМ, 
неся огромный торт со свечами. 
Необыкновенный сюрприз обе-
скуражил и воодушевил всех. Вот 
он – настоящий день рождения, 
где рядом друзья, веселые песни и 
торт!

Юлия БАГАРЯКОВА.

на главных 
стройках
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7 аПреля – день здоровья

Есть сУдьбЫ, в событиях кото-
рых, как в зеркале, отражают-
ся события века. Все потрясе-
ния и подвиги, войны и мирный 
труд. такой стала и жизнь Ефи-
ма яшнева. Подростком при-
шел он в подсобное хозяйст во 
Пышминского медеэлектро-
литного завода. но не по нему 
было сельское хозяйство, и 
стал парень учеником в ре- 
монтно-механическом цехе. 
Отслужив в морфлоте, окон-
чил вечернее отделение гор но-
металлургического техни кума, 
дорос до старшего ме ха- 
 ника шламового цеха, оттуда 
ушел на пенсию, но продол-
жал работать в складском хо-
зяйстве. В общей сложности 
Ефим лукич отдал предприя-
тию более 40 лет. сегодня наш 
герой – глава династии яшне-
вых, стаж работы которой 
на предприятии составляет 
более 130 лет. Пятеро из девя-
ти членов семьи – труженики 
тыла нашего предприятия. 

Родился Ефим в селе Сосновка 
Похвистневского района Са мар-
ской губернии в семье крестьян. 
Мама, Екатерина Харлампиевна, 
1902 года рождения, могла только 
расписываться. Отец, Лука Фо- 
мич, 1904 года рождения, закончил 
полкласса церковно-приходской 
школы, и умел только газеты 
читать, оттуда и узнал о пуске и 
первых годах работы передового 
по тем временам Пышминского 
медеэлектролитного завода. 
Родители день и ночь работали 
в колхозе, а есть все равно 
было нечего. В 1939 году семья 

переехала в Медный рудник. 
– Я был младшим в семье, еще 

двое братьев, а старшей у нас была 
сестра, – вспоминает Ефим Лукич. 
– Сначала жили в землянке, потом 
получили комнату в бараке. Жизнь 
налаживалась. Самое главное, 
хлеба стали есть досыта. И тут 
грянула война…

Сол нечное воскресенье 22 
июня 1941 года стало черным 
днем для мно гих. Толпы 
добровольцев осаждали воен-
ко маты. Мы, мальчишки и  
девчонки, восторженно прово-
жа ли от клуба «Цветмет» моби-
лизованных на фронт. 

На заводе все пошло по-другому. 
Отца семья почти не видела, ему 
сразу дали броню, как и другим 
железнодорожникам. Грузы, в том 
числе стратегического назначения, 
приходили днем и ночью, в любую 
погоду. Грузчика ми работали даже 
женщины. 

Каждый на своем рабочем 
месте приближал Победу. Мама 
и сестра Евдокия тоже пошли 
на завод, делали заготовки для 
патронов. Было трудно, но труд 
наших родителей и родителей 
моих сверстников и друзей был 
очень приближен к линии фронта 
– металл, к которому прикасались 

их руки, разил врагов, и это 
наполняло нас гордостью и верой 
в справедливость.

– У Пышминского меде-
электролитного завода было под - 
собное хозяйство – поля за 
нынешним Опытным заводом, 
где выращивали для заводских 
столовых картошку, капусту, мор-
ковь и турнепс, – рассказывает 
Яшнев. – Там мы с друзьями-
одногодками и работали. Было 
нам по 13-14 лет, еще и паспортов 
не было, а понимали, что рабочих 
надо кормить. Бригадиром была 
женщина, следила, чтобы мы 
не ели турнепс, это считалось 
вредительством. Давали трудовой 
паек – по 400 граммов хлеба, чер-
ного, липкого и тяжелого. Ели да 
радовались, сладок был хлебу- 
шек, добытый своим трудом. 
Потом троих из нас, кто постарше, 
отправили на лесопилку, что 
на въезде в Балтым. Это тоже 
считалось подсобным участком 
нашего завода. Мы были на 
подсобных работах, оттаскивали 
и складировали горбыль. И наш 
паек увеличился сначала до 600,  
а потом и до 700 граммов. Мы были 
довольны, работали старательно 
и считали себя почти взрослыми 
людьми, трудились со всеми 
наравне, от гудка до гудка. 

И вот наконец наступил  
День долгожданной Победы. Не 
передать словами радость того 
благословенного дня. У проход - 
ной завода был большой 

митинг, людское море было 
объято таким ликованием, что 
возгласы многочисленных вы-
ступающих просто тонули в гуле 
взволнованных голосов. 

После службы на флоте я 
встретил девушку своей мечты – 
несравненную Нину Ивановну. 
Нина работала телеграфисткой 
в Уральском военном округе, я 
устроил ее сначала на «Радугу», где 
она стала передовым бригадиром, 
а потом переманил на наш 
завод, где до выхода на пенсию 
Нина проработала дежурной по 
циркуляции электролитного 
цеха. Сейчас в этом цехе работает 
слесарем мой сын Александр. 
Значит, династия Яшневых 
продолжается. Подрастают внуки 
Иван и Максим, а недавно родился 
Лешенька, наш общий любимец. 
Сердце мое наполняется радостью 
и любовью, и уверен – все было не 
зря и во имя Жизни!

Гляжу на Ефима Лукича – 
красивый, с благородной седи-
ной мужчина. Голос молодой, 
звенящий,  глаза  живые, 
искрящиеся. Рядом с ним 
супруга, которая тоже выглядит 
моложе своих лет. Это говорит  
о гармонии в семье и о за-
служенном, выкованном в тру- 
дах и в быту семейном счастье. 
С юбилеем Вас, дорогой наш 
ветеран, здоровья и долголе- 
тия Вам, Вашим родным и 
близким!

Клара ИБРАГИМОВА.

Все в жизни было не зря!

Ефим Яшнев с женой Ниной. 1986 г.

В нашЕм крае есть удивитель-
ный праздник – день народов 
среднего Урала. Его отмеча-
ют во вторую субботу апреля 
с 2003 года. 
средний Урал – родной дом 
почти для полутора сотен на-
ций и народностей, уникаль-
ный пример дружелюбного 
сосуществования представи-
телей разных культур и веро-
исповедания. И для укрепления 
межэтнических отношений в 
свердловской области дела-
ется очень много. 

Хорошо отлажена эта работа в 
Верхней Пышме, где прожива-
ют почти 80 национальностей. 
Например, фольклорный ма-
рийский праздник «Шорык йол 
пайрем» (встреча старого Нового 
года), празднование по-русски 
Рождества Христова, удмуртский 
фольклорный праздник «Толсур» 
(зимнее солнцестояние), празд-
ник Масленица, мероприятия, 
посвященные Светлой Пасхе, 
фестиваль славянской пись-
менности и культуры «Береста», 
многонациональный праздник 
«Сабантуй», фестиваль нацио-
нальных культур «Наш город – 
наш общий дом», день открытых 
дверей, день рождения клуба 
марийской культуры «Яндар па-
маш», национальные дискотеки 
для татарского населения, вы-
ездные удмуртские концерты. 
Здесь реализуется совместно с 
Фондом «Дети России» проект 
«Искусство Осетии», во время 
проведения массовых городских 
мероприятий проходят Дни на-
циональных кухонь.

В этом году в торжествах по слу-
чаю Дня народов Среднего Урала 
Верхнюю Пышму в областном 
центре будет представлять народ-
ный коллектив – фольклорный 
марийский хореографический ан-
самбль «Яндар памаш» («Светлый 
родник») . 

Библиотека «Центр националь-
ных литератур» реализует проект 
«Диалог культур». В мае прошлого 
года ее наградили премией ми-
нистерства культуры и туризма 

Свердловской области за работу 
по сохранению национальных 
культур.

Воскресная школа по изучению 
татарского и башкирского языков 
при муниципальном образова-
тельном учреждении «Средняя 
общеобразовательная школа №1 
с углубленным изучением отдель-
ных предметов» стала местом об-
мена опытом педагогов подобных 
школ из Свердловской области и 
России. 

Открылась школа по изучению 
удмуртской культуры в муници-
пальном образовательном учреж-
дении «Средняя общеобразова-
тельная школа №25 с углубленным 
изучением отдельных предметов».

В 2011 году городское управле-
ние культуры начинает этнокуль-
турный проект «Русская палитра». 

В составе проектных мероприятий 
– мастер-классы, открытые заня-
тия, семинары, конференции, фе-
стивали и праздники сцелью объе-
динения всех этнических групп и 
обществ Верхней Пышмы в деле 
воспитания граждан, знающих и 
любящих свои корни.

Межнациональные и межкон-
фессиональные отношения – 
важнейший элемент социальной 
и политической реальности, в том 
числе и в нашем городе, который 
принадлежит к числу городов с 
полиэтничным и поликонфес-
сиональным составом населения. 
От характера таких отношений 
во многом зависит стабиль-
ность в обществе, устойчивость 
общественно-политической сис-
темы, целостность самой России.

Маргарита ВАШЛЯЕВА. 

9 аПреля – день народов среднего Урала

Чти корни свои

Один из любимых праздников в Верхней Пышме – Масленица.

Дата для проведения Дня 
здоровья избрана не случайно: 
апрель – середина весны, время, 
когда пробуждается природа, 
хочется начать все сначала, делать 
добро и не повторять ошибки 
прошлого. 

ВОЗ посвящает каждый еже-
годный Всемирный день здоровья 
каким-либо темам и проводит 
различные пропагандистские 
мероприятия как в этот день, так и 
длительное время после 7 апреля. 

В этом году начнется все-
мирная кампания по защите 
противомикробных препаратов 
для будущих поколений. 

Защите препаратов? От чего? 
Оказывается, неразумное упо-
требление противомикробных 
препаратов делает их привычными 
для тех, против кого они 
направлены – микроорганизмы 
(например, бактерии, вирусы, 
грибки и паразиты) изменяются 
таким образом, что лекарства, 
используемые для лечения 
вызываемых ими инфекций, 
становятся неэффективными. 
И тогда устойчивая инфекция 
может закончиться смертельным 
исходом, передаваться другим 
людям и приводить к огромным 
расходам отдельных людей и 
общества в целом. 

Развитию устойчивости к 
противомикробным препаратам 
способствует ненадлежащее 
использование лекарств, например 
прием в неправильных дозах или 
прекращение назначенного курса 

лечения раньше срока. Лекарства 
плохого качества, неправильные 
назначения и ненадлежащие 
профилактика и борьба также 
способствуют развитию и 
распространению лекарственной 
устойчивости. Плохой эпид-
надзор и недостаточный ар-
се нал средств диагностики, 
лечения и профилактики так-
же препятствуют борьбе с 
лекарственной устойчивостью. 

Устойчивость к проти во-
микробным препаратам – это не 
новая проблема, но она становится 
все более опасной. Многие страны 
уже принимают меры, но для того 
чтобы не допустить возврата 
к «доантибиотиковой эре», 
необходимы срочные совместные 
усилия. 

ВОЗ обращается ко всем с 
призывом задуматься, перейти 
к действиям и взять на себя 
ответственность за борьбу с 
лекарственной устойчивостью.

Если сегодня не принять меры, 
завтра мы останемся без лекарств!

Маргарита ВАШЛЯЕВА. 

В центре внимания – 
антибиотики

Вот уже 50 лет на планете отмечают день здоровья. Его некогда 
учредила Всемирная организация здравоохранения (ВОз).
По сути, это способ привлечь внимание сильных и правящих мира 
сего к области здравоохранения, ее состоянию, которое во мно-
гих странах требует улучшения. к профессии работников здра-
воохранения, которые в большинстве государств за свой нелег-
кий и практически бесценный труд получают гроши. к тому, что 
на планете есть граждане, которые больны пока что не излечи-
мыми болезнями и нуждаются в материальной помощи и мораль-
ной поддержке – среди них и дети, и старики, и молодежь.



За содержание рекламы ответственность  
несет рекламодатель.  Услуги должны иметь  
лицензию, товары подлежат обязательной 
сертификации.
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имена и именины

тОЧнОЕ значение столь ред-
кого, но древнего имени алла 
до сих пор не установлено. По 
одной из версий, оно имеет 
древнегреческие корни и в пе-
реводе означает «воскресе-
ние, воскресная», а по другой 
считается, что имя это имеет 
древнегерманское происхо-
ждение. так или иначе, ученые, 
изучающие антропонимику, 
предполагают, что алла обла-
дает твердым характером, ее 
основные черты – «яркая, непо-
бедимая, устремленная ввысь, 
вдохновляюще-митинговая». 
для аллы характерны пла-
менность и цельность нату-
ры, энергия, амбициозность 
и уверенность в собственных 
силах. 

Возможно, именно поэтому она 
зачастую рассчитывает только 
на себя и времени зря не теряет. 
Между тем, все ее мечты реаль-
ны, ибо Алла обладает недюжин-
ной хваткой и настойчивостью. 
Да и планов заоблачных она, как 
правило, не строит и не мечтает 
взлететь без крыльев к небесам… А 
вот что думают на этот счет наши 
сегодняшние героини, по счастли-
вой случайности оказавшиеся еще 
и абсолютными тезками – Аллы 
Евгеньевны.

Алла Баранова, главный редактор 
газеты «За медь».

– Всякий раз я ставлю перед 
собой достижимые, реальные 
цели, на пути к которым немало-
важным считаю определить круг 
единомышленников. И как бы ни 
было трудно, всегда необходимо 
двигаться вперед. Да, я привык-
ла рассчитывать на собственные 
силы, но, работая в коллективе, 
невозможно быть всегда «впереди 
планеты всей». Однако при раз-
делении труда очень важно учи-
тывать личный биоритм коллег, 
чтобы сил у них хватило не только 
на выполнение своих задач (а ра-
бота у нас творческая), но и на себя 
любимых.

Для себя я давно уяснила: рабо-
та – лучшее лекарство от любых 
сложностей и невзгод. Дело, кото-
рым занимаешься с удовольстви-
ем, отвлекает от дурных и негатив-
ных мыслей, наверное, приносит 
кому-то пользу, и, как следствие, 

меньше остается времени на жа-
лость к себе. А еще умение шутить 
даже в самой тяжелой ситуации, 
как ни странно, украшает нашу 
жизнь. Но я не отношу себя к тру-
доголикам: если работа помогает 
мне жить, то это не значит, что я 
живу ради работы. 

Времени на отдых должно хва-
тать всегда. Лично мне по душе 
«коллекционировать» города. 
Очень люблю приезжать в чужой 
город и бродить по улочкам са-
мостоятельно, без экскурсовода, 
наслаждаясь вдоволь атмосферой 
и аурой очередного «географи-
ческого незнакомца». Каждый, 
будь то Рига, Варна, Афины, Пи-
тер, Тбилиси, Омск или Южно-
Сахалинск, интересен по-своему, 
наделен особым смыслом и под-
питывающей долго еще потом 
энергией.    

 Алла Набоких, менеджер по пер-
соналу отдела кадров.

– Без дела сидеть я тоже не при-
выкла. Мало того, человек я тру-
долюбивый и стараюсь любую на-

чатую работу сразу же довести до 
конца, не откладывая на завтра. 

А еще мне всегда нравилось 
учиться. Школу окончила на 
одни «пятерки», в музыкальной 
несколько лет осваивала форте-
пьяно, два образования получила 
– техническое и гуманитарное. 
Но мечта всей жизни – выучить 
немецкий язык и владеть им в со-
вершенстве. Любви к рукоделию 
тоже есть место, и хотела бы еще 
научиться ремеслу батик – это ро-
спись по шелку.

Ну а сейчас все мои заботы толь-
ко о младшеньком Глебушке. С его 
появлением на свет отношения в 
нашей семье стали иными, вышли 
на совершенно другой уровень, 
будто вторая молодость пришла!  
С особым трепетом относятся к 
малышу и старшие наши дети – 
студентка УрФУ Евгения и семи-
классник Георгий. 

С одной стороны, хочется прод-
лить эти прекрасные моменты, а 
с другой – по работе скучаю. Мне 
нравится работать с людьми, пото-
му что приходится быть не только 
юристом и разъяснять особен-
ности трудовых отношений, но и 
психологом, чтобы помогать со-
ветом или просто по-человечески 
выслушать.

Подготовила Алена ПЕТРОВА.

Устремленные  
к гармонии

Всего в ОАО «Уралэлектромедь» работает десять женщин с име-
нем Алла. Больше всего – четыре – в управлении. Самая опыт-
ная – Алла Николаевна Штепа – трудится лаборантом в химико-
металлургическом цехе. А самая юная – Алла Ковалевская – тоже 
лаборант, но уже из центральной лаборатории.

Именины у Аллы лишь один раз в год – 8 апреля.

На этот раз погода за окном «шу-
тила» на равных с заводскими хох-
мачами, меняя с завидной перио-
дичностью снежные тучи на яркое, 
но отнюдь не весеннее солнце. 
Между тем, экипажи автотран-
спортного, железнодорожного, 
купоросного, медеплавильного, 
теплотехнического цехов, ООО 
«Металлпак», цеха благоустрой-
ства и управления проектных ра-
бот отправились в большое косм… 
ой, ХОХМИческое путешествие!

Предстоящий выход на орбиту 
был приурочен к юбилею перво-
го полета человека в космос. И 
первыми на импровизированную 
сцену вышли пионеры – предста-
вители молодежной организации 
Уралэлектромеди, поведавшие 
зрителям на мотив песни «Крыла-
тые качели» о том, что у них только 
космические открытия впереди. 

Юмористический нон-стоп про-
должил общий конкурс на лучшее, 
оригинальное блюдо. Хохмачи по 
очереди представляли на суд жюри 
марсианскую яичницу, «капсулу 

времени», семицветную планету, 
космическое чудо-топливо… Тому, 
кто подкрепится таким разно-
образным меню, хочется верить, 
не будет страшен ни один весен-
ний вирус. 

Затем витамины радости хохма-
чи раздавали в виде своего искро-
метного юмора: показывали шу-
точные миниатюры, пели частуш-
ки, исполняли танец пришельцев, 
находились в поисках межгалак-
тического контакта, представляли 
пародию на программу «Давай по-
женимся», изображали космиче-
ских туристов… 

Несомненно, 1 апреля зрители 
получили большой заряд бодро-
сти и хорошего настроения от са-
модеятельных «хохмачей», а все 
участники были отмечены в но-
минациях и получили дипломы и 
шуточные призы. Ну а «главными 
хохмонавтами» уже в который раз 
стал коллектив управления про-
ектных работ.

Алена ПЕТРОВА.
Фото Антона Тимошенко. 

больше, чем стакан сметаны
ВЕснОЙ нам всем не хватает витаминов. а какое средство от 
усталости, тоски и плохого настроения может быть лучше и по-
лезней юмора? день смеха во дворце культуры «металлург» уже 
много лет отмечают с размахом. среди работников Уралэлек-
тромеди ежегодно проводится традиционный сеанс «Хохмоте-
рапии» – фестиваль-конкурс самодеятельного творчества.

с 23 ПО 27 марта в городе 
Пермь проводился открытый 
чемпионат россии по лыжным 
гонкам среди спортсменов-
любителей. В личных и команд-
ных соревнованиях приняли 
участие более трехсот чело-
век из 36 регионов страны. 
Опорный край державы пред-
ставляли 18 лыжников, девять  
из них выступали за клуб «Урал-
электромедь». 

Наши спортсмены внесли суще-
ственный вклад в победу в команд-
ном зачете и впервые стали чем-
пионами. Свердловчане упорно 
сражались в жесточайшей борьбе, 
сумев опередить достойнейших 
конкурентов из Кировской обла-
сти и Санкт-Петербурга.

– В первый день соревнований 
наши лыжники участвовали в 
дуатлоне: утром бежали класси-
ческую гонку, а вечером – сво-
бодным ходом, – рассказывает 
председатель клуба ветеранов 
лыжных гонок Валерий Патру-
шев. – Второй день принес но-
вые медали в индивидуальной 
классической гонке, а к завер-
шающему этапу – гонке пресле-
дования – допускались лыжни-
ки, полностью прошедшие про-
грамму двух предыдущих дней. В 
результате наша команда вырва-
лась вперед. 

Больше всего медалей (пять 
золотых) в личном зачете собрал 
85-летний Анатолий Широков. В 
соревнованиях также принимали 
участие верхнепышминцы Эдуард 
Сафин и Валерий Карпухин.

Все спортсмены выражают 
благодарность руководству ОАО 
«Уралэлектромедь» и лично ди - 
ректору по общим вопросам  
Николаю Данилову, директору 
спортклуба «Металлург» Вяче-
славу Поворознюку за оказанную 
поддержку в течение всего зим-
него сезона.

Алена ПЕТРОВА.      

 

Стадион «Металлург»
ФУТБОЛ.  Первенство школ города Верхняя  

Пышма.

9 апреля, суббота 

 9.00  – 3 классы (школа №33 – школа №22)
 9.00  – 4 классы (школа №1 – школа №4)
 9.45  – 3 классы (школа №2 – школа №3)
 9.45  – 4 классы (школа №2 – школа №3)

лыжники  
вернулись с «золотом» 

сПортивная  аФиша

Алла Баранова.  Алла Набоких.

Космическая вариация от управления проектных работ.

10 апреля, воскресенье 

 9.00  – 5 классы (школа №33 – школа №22) 
 9.00 – 6 классы (школа №33 – школа №22)
 9.45  – 5 классы (школа №2 – школа №3)
 9.45  – 6 классы (школа №1 – школа №4)
 10.30  – 6 классы (школа №2 – школа №3)

В номере газеты от 31 марта по техническим причинам 
допущено неверное написание фамилий

ЖАРКОВ Анатолий Иванович, плотник цеха медных порошков, 
БОБРОВА Ольга Юрьевна, лаборант центральной лаборатории, 
ЕРЕМЕЕВА Людмила Алексеевна, начальник бюро автотранспорт-
ного цеха, ТАРАСОВА Рязина Магруфовна, уборщик автотранспорт-
ного цеха.

Редакция приносит свои извинения.  


